
理财产品创新要防“噱头化”

@海阔天空ren翱翔：中午去了朝阳街，这条所谓的
步行街里停了不少私家车，真是让人大跌眼镜。
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今日烟台

话题

头条评论

我有话说

姜宁

最近一段时间，光大银行、
招商银行等多家银行相继开卖
夜间理财“专属”产品，受到了年
轻一代的青睐。在采访中，烟台
市一家股份制商业银行理财经
理不经意间告诉记者，现在的理
财产品在创新过程中，噱头味实
在太浓了。(本报今日C11版报道)

如果细心探究其实不难发
现，所谓的夜间“专属”，只不过
是银行为了弥补关门歇业时间
段无理财可卖的空白推出的产
品。而这款最能吸引人的卖点，
也就是年收益率多了那零点几
个百分点而已，以一万元为例，

买一年的“专属”理财产品仅能
比常规理财产品多得一二十块
钱。

从年初开始，压岁钱专属理
财产品、妇女节专属理财产品、
儿童节专属理财产品等各式各
样的理财产品，挂着“专属”的噱
头大肆售卖。以妇女节专属理财
产品为例，这款看似只有妇女才
能购买的理财产品，其实在发售
的过程中，银行并不会追究购买
者是妇女还是少女。

多位业内专家学者认为，未
来银行的发展趋势是以理财产
品代替传统的“拉存款”方式来
揽存。这样一来，对以理财产品
为代表的金融产品创新化研究

是银行争夺市场制高点的关键。
如果将一种传统的理财产品随
意找一个时间点，冠上“专属”的
头衔，在市场上大行其道，而老
百姓没有得到额外的收益和实
惠，久而久之，必然会导致市民
对于创新型理财产品的不信任。
更重要的是，银行间理财产品研
发人员也会因此而丧失真正创
新的源动力。

那什么是真正的“专属”型
理财产品呢？鲁东大学商学院副
院长刘良忠认为：收益率高，但
绝不是相比高那么一星半点；安
全性好，像国债那样只存在系统
性风险；不常见，不是找个时间
冠上个名就发售。但是现在商业

银行的专属类理财产品确实让
刘教授失望了，不论是儿童节、
妇女节这些节庆类产品，还是老
年人、中年妇女这类特定人群类
产品，或者是资金归集、夜间理
财这类网银类产品，给人最直观
的感受还是噱头化十足，至于收
益高了多少，却丝毫没了感觉。

或许对于现在一个尚未经
历大风大浪的国内理财产品市
场来讲，稚嫩的思维还要经受几
次风雨才能逐渐走向成熟。不可
否认，未来银行发展的中坚力量
便是理财产品的创新，但理财产
品的创新绝不能依托于噱头化
的“换汤不换药”，而要做到青出
于蓝而胜于蓝的立体化创新。

河南7旬环卫工中暑死亡，
因临时工身份无工伤赔偿。这些
城市都穷到这地步了吗？连环卫
工都养不起，要用廉价的工钱雇
用六七十岁的大爷？雇了还不签
合同！抠门到这地步，省下的钱
造哪去了？

——— 敬一山(媒体人)

中国旅游研究院与中国气
象局以气候舒适度、景观游赏
度、游客满意度和综合风险度四
个指标综合评估了全国主要城
市的避暑旅游状况。结果显示，8

月排名前1 0的城市是烟台、贵
阳、秦皇岛、昆明、哈尔滨、沈阳、
大连、成都、青岛、呼和浩特。你
在哪？

——— 孟非(主持人)

过度考虑别人的感受，是一
种对自己的不认同。当每做一件
事都在考虑“别人怎么看”时，你
其实已经在放弃自己了。总是活
在别人眼神里的人，也等于从来
不曾存在过。

——— 苏岑(作家)

新闻：日前，广东省河源市
群众投诉，河源的文昌“经适房”
项目规定“限购”，要买，必须是

“市直单位”干部。记者在河源市
住房公积金管理办公室的网站
上看到，购房资格审核一栏，写
明“申请人须是市直单位(含中
央、省驻河源单位)职工”。(北京
晨报)

点评：保障房到底保障谁的
利益？

新闻：7月26日，安徽省马鞍
山市博望区启动中小学校长职
级制改革，即取消校长的行政级
别，代之以需要定期考核评定、
可上可下的“职级”，这项改革也
被形容为给中小学校长脱“官
帽”。(京华网)

点评：这种回归教育本质的
做法可以推而广之。

新闻：一系列丑闻缠身、频
频被媒体曝光的河南省宋庆龄
基金会，被河南省统战部等多部
门联合调查已近两年，至今尚无
结果对外公布。而近日，河南宋
基会通过了河南省民政厅年检
的消息再次引来各界关注和质
疑：调查仍无结果，为何年检已
顺利过关？(北京晨报)

点评：各种各样的以慈善为
名目的基金会已经成为一些官
员的牟利工具。

新闻：“作为政府网站对外
公布的4部电话都是空号，而且
最 牛 的 是 投 诉 信 访 电 话

‘888888888’，真霸气！”连日来，
江苏新沂一些市民发现当地国
土资源局官网上的电话号码竟
是9位数，其中3部同号。对此，该
局向外界做出回应称，网站正在
改版仅为试运行，并于今日紧急
撤下更换。(中国新闻网)

点评：只有牛气的政府网站
才能配上这么牛气的电话号码。

韩昀达(蓬莱市)

齐鲁晚报前段时间报道了
保洁员被殴打，导致自身的权
益难以保障。笔者看完之后相
当气愤，环卫保洁作为城市管
理的重要职能，随着城市的快
速发展和群众需求的不断提
高，地位作用越来越凸显。

环卫保洁队伍由于身份的
特殊性、工作的重要性、生活的
艰苦性，越来越引起社会的关
注。在全社会大力宣传保障保
洁员权益的大环境下，竟然会
发生此类恶性事件，背后的缘
由值得我们反思。

保洁员由于工作量大、工

作环境差、工资待遇低，往往
生活在社会底层，成为弱势群
体。造成这样的局面既有体制
问题，又有投入不到位问题。

一是作为保洁员管理主
体违反劳动法的相关规定，
没 有 与 保 洁 员 签 订 劳 动 合
同；二是财政投入不足，近年
来，市区对城市管理的要求
越来越高，保洁经费投入也
越来越大，因物价不断上涨，
保洁的成本将越来越高，车
辆等保洁硬件上去了，使得
环卫工人的工资待遇降低；
三是社会对于保洁员工作不
够尊重，认为是“低等”的工
作，所以打伤、辱骂保洁员的

事件时有发生。
如何破解难题，笔者认为

首先要逐步提高保洁员的工
资待遇，设置稳定增长的工资
机制，进一步改善保洁员基本
生活条件。其次要增加保洁员
的保障力度，解除他们的后顾
之忧，激发他们“美容城市”的
动力。最后要在全社会形成一
种尊重劳动，尊重保洁员的氛
围。主管部门要加强保洁员的
管理和服务，保障他们的合法
权益不受侵害。只有这样，才
会有一支富有活力、乐于奉
献、吃苦耐劳的环卫队伍，而
我们的城市也会越来越干净
整洁。

@小天使wang：现而今哪
里还有啥步行街，已经车满为
患了。

@黄中通理：停的车再多
一些，那可就真是步行街了，
因为根本没地了，非步行不
可。

@刺儿头：这是“汽车步
行街”，专让汽车步行啊！

@fox008：这条朝阳街是
可惜了，政府多次提出开发，
可是雷声大雨点小，只见口号

不见行动。本人多次外地游览
及出差，很多地方都在开发历
史文化遗迹，烟台就这么点地
方，比较有历史底蕴也没有利
用好，真是可悲。

@狮子座的狮子：烟台到
目前为止，还没有真正的步行
街。

@我心乘风：整个儿就一
停车场嘛。

@黄中通理：那条街有那
么些医疗医药器械之类的、与

历史街区不搭界的网点门市，
令人扫兴而归，不是没关系
的。

@hzn-2004：好好的一条
朝阳街，生生被毁了。多好的
历史人文资源啊！被满街的低
档商家给毁了，一没档次、二
没层次、三没内涵。曾经的烟
台开埠第一街和烟台的南京
路，昔日的繁华和荣光，早已
湮灭难寻。

来源：17路论坛

我们拿到高温补贴啦

姜喜悦(芝罘区)

桑拿天里，也许大家会格外
关心自己的高温补贴。还好，我
们单位发了。不过公司自行规
定，每月100元，共发放三个月
的。听说去年公司给每位员工发
放了200元，今年大家都挺知足
的，比上不足比下有余。毕竟是
老板主动发给员工的，而且金额
一年比一年增加，这说明老板心
里还是装着大家的。

昨天骄阳似火，午餐后发了
雪糕，下午又分了西瓜。说实话，
发这些高温福利，大家还是热得
要命，不过心里凉快多了。

真的那么着急吗？

徐鹏霖(莱山区)

闯红灯看似是一件很小的
事情，但却折射出了人们对法律
的敬畏不够。中国式过马路，只
要有人一过，大家立马通过，不
管有多少风险，更不管法律的规
定。

诚然，对行人闯红灯，法律
上不可能做出很严厉的规定。对
一些小事，动辄严刑峻法，虽然
有震慑力，但却违背立法标准，
引发民众的反感。而对于闯红
灯，可能受到的最大惩罚就是罚
款了。几十元到百元不等的罚
款，加之不能随时监管，使违法
的成本很低，故而很多人选择违
法。

今年5月份厦门推出一项政
策，规定行人闯红灯将被记入信
用档案，贷款等都将受到影响。
可是政策实施以来，依然不能有
效阻止行人闯红灯。说来原因也
很简单，监管不到位。因为不可
能所有的红绿灯都会有警察在
那里监视，加之晚上一些路段车
流量少，行人也会不自觉闯红
灯。政策虽然是好的，但执行起
来确实有困难，并且还有很多不
可控因素，所以这项政策也不可
能根治行人闯红灯。

其实，更重要的是民众的自
觉性。在很多城市的街头，有特
别多的交通协管员，因为他们的
出现，行人相对来说秩序井然。
晚上没有协管员的地方，情况可
就不那么乐观了。这也是最担心
的问题，民众没有形成自觉的行
为，而只能靠被动监管。

另外，民众必须要建立起对
法律的信心和敬畏。一个人，只
有心存敬畏，才会在做事情的时
候谨慎小心，有所顾虑，才会真
正去遵守秩序。
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